

Título: El beso de la muerte

Texto: Marcos 14:43-52

Piedra | 14 de Enero 2023 | Downtown Center |

Idea central: El arresto de Jesús nos muestra cuánto nos ciega el pecado, y cuán dispuesto está Dios a salvarnos.

Saludar a la Iglesia. Despedir los niños. Buscar Biblias.

Iglesia, nuestro pasaje en esta mañana es uno pesado.

Tal vez algunos recuerdan que el título de esta serie de Marcos es “**Y al instante**”, porque Marcos usaba esa frase todo el tiempo para mostrar a Jesús de una acción a otra... Pero en la medida que la sombra de la cruz se hace más larga, la acción en estos últimos capítulos se ha detenido. Todo va más lento.

Pero hoy, él va a usar esa palabra otra vez, traducida aquí como *inmediatamente*, solo para mostrarnos que tan al momento fue la traición de Judas.

Estamos en **Marcos 14:43-52 (p. 1037)**. Yo he titulado este sermón “El beso de la muerte”. Nos ponemos de pie para leer la Palabra de Dios.

(Proyección, dejar subrayado el 49)

43 En ese momento, mientras Jesús estaba todavía hablando, llegó Judas, uno de los doce discípulos, acompañado de una multitud con espadas y palos, de parte de los principales sacerdotes, de los escribas y de los ancianos. 44 Y el que lo entregaba les había dado una señal, diciendo: «Al que yo bese, Ese es; lo prenden y se lo llevan con seguridad». 45 Cuando llegó Judas, inmediatamente se acercó a Jesús y le dijo: «¡Rabí!». Y lo besó. 46 Entonces ellos echaron mano a Jesús y lo prendieron. 47 Pero uno de los que estaban allí, sacando la espada, hirió al siervo del sumo sacerdote y le cortó la oreja. 48 Y dirigiéndose Jesús a ellos, les dijo: «¿Cómo contra un ladrón han salido con espadas y palos para asegurarse que me arrestaban? 49 Cada día estaba con ustedes en el templo enseñando, y no me prendieron; pero esto ha sucedido para que se cumplan las Escrituras». 50 Y abandonando a Jesús, todos huyeron. 51 Cierta joven seguía a Jesús, vestido solo con una sábana sobre

su cuerpo desnudo; y lo prendieron; 52 pero él, dejando la sábana, escapó desnudo.

Que el Señor bendiga Su Palabra

**

“El mayor peligro de todos, **el perder nuestro ser**, puede ocurrir muy calladamente en el mundo, como si nada hubiera pasado. Ninguna otra pérdida puede ocurrir tan calladamente. Cualquier otra pérdida— de un brazo, de una pierna, de cinco monedas, de una esposa— sin duda la notarías”.

Estas son palabras de Søren Kierkegaard, un filósofo danés del Siglo XIX en su reconocida obra “La enfermedad mortal” —The Sickness Unto Death.

Kierkegaard era un hombre apasionado, por Cristo y por la filosofía, y él apuntaba a que el pecado es una enfermedad mortal manifestado en desesperanza; y que esta **desesperanza** viene cuando un individuo no se alinea con Dios y la voluntad de Dios para su vida.

Yo entiendo que esto es justo lo que tenemos en nuestro pasaje.

- La pérdida completa de un ser,
- La desesperanza total.
- En el silencio.
- En un beso.

++ 1

Hoja de Ruta:

- 1) Un camino de oscuridad
- 2) El Maestro de Luz
- 3) El Pastor en soledad

++ 2

Idea Central:

El arresto de Jesús nos muestra cuánto nos ciega el pecado, y cuán dispuesto está el Señor en salvarnos.

¿Listos?

++ 3

1) El camino de la oscuridad

43 En ese momento, mientras Jesús estaba todavía hablando, llegó Judas, uno de los doce discípulos, acompañado de una multitud con espadas y palos, de parte de los principales sacerdotes, de los escribas y de los ancianos. 44 Y el que lo entregaba les había dado una señal, diciendo: «Al que yo bese, Ese es; lo prenden y se lo llevan con seguridad». 45 Cuando llegó Judas, inmediatamente se acercó a Jesús y le dijo: «¡Rabí!». Y lo besó.

•**Mientras Jesús estaba todavía hablando** es la manera de Marcos recordarnos que Jesús acaba de salir de Getsemaní,

•de ese encuentro tan pesado que Jesús acaba de tener con el Padre,

•donde en completa soledad Él sintió el silencio de Dios.

•Donde Él clamó que Dios pasara de Él la copa, pero no había otra forma.

•Y aún así Él siguió adelante.

Jesús no ha salido bien de Getsemaní cuando **llegó Judas, uno de los doce discípulos...** Marcos está aquí **acentuando la traición**. Judas era uno de los 12, de los que habían estado más cerca de Jesús por años. Y es que **solo el que está cerca de ti te puede clavar el cuchillo**.

•Judas no andaba solo, sino que andaba con él **una multitud con espadas y palos, de parte de los principales sacerdotes, de los escribas y de los ancianos**. Los responsables intelectuales del asesinato de Jesús fueron los líderes religiosos de Israel.

Aquellos que cuando vieron al Mesías, no lo soportaron; no le hizo digestión. Y en este momento, han enviado a sus guardias y se han juntado con los Romanos para darle muerte al autor de la vida.

• Ahora, dice el v.44 que necesitaban **una señal**. Jesús era famoso, pero Él no tenía TikTok. Él ministraba principalmente en Galilea, no en

Jerusalén, no en Judea. Su rostro no era particularmente especial, y esta multitud no lo iba a reconocer. Mucho menos de noche.

Esto hace a Judas el hombre clave: que conoce bien a Jesús, que lo reconoce de noche, y que está dispuesto a traicionarlo.

Hay gente que tienen tan poca luz que solo brillan en la noche:

- Donde la lealtad no vale nada
- Donde solo la traición es recompensada.
- Gente tan débil que solo con espadas y palos tienen fuerza.

Ese es el camino de la oscuridad; y aquí, Judas mostró su color:

- **Y el que lo entregaba.** Ya no uno de los doce. Esa no es una coincidencia; este es Marcos marcando cada vez más qué tan profunda fue la traición, a pesar de algunos que traten de defenderlo.

Y lo hizo con un **beso**. Era una manera común de un discípulo saludar a su maestro. Era una manera común de saludarse dos personas afectivas. Qué asqueroso; cuán endurecido.

**

En cierto sentido, es lo contrario a lo que vino a hacer Jesús. Cristo vino a tomar lo inmundo y hacerlo santo. El beso era una muestra de amor y afecto y Judas lo volvió la señal de traición y perversión.

Judas decidió entregarlo. Y en su momento, no le cargó. Marcos dice que lo hizo **Inmediatamente. Al instante.**

**

Creo que vale la pena quedarnos un momento más en la oscuridad aquí, y es que: Judas vino donde Jesús y le dijo

++

Uno de los doce___ El que lo entregaba
“Mi maestro”.

Y me recuerda esta advertencia de Jesús:

++5

22 Muchos me dirán en aquel día: “Señor, Señor, ¿no profetizamos en Tu nombre, y en Tu nombre echamos fuera demonios, y en Tu nombre hicimos muchos milagros?”. 23 Entonces les declararé: “Jamás los conocí; APÁRTENSE DE MÍ , LOS QUE PRACTICAN LA INIQUIDAD” – Mateo 7

Cada una de estas cosas fueron hechas por Judas:

- Profetizar en su nombre
- En su nombre echar fuera demonios
- En su nombre hacer muchos milagros

Y sin embargo, esta última acción demostró que él era un practicante – un hacedor– de iniquidad. Que nunca conoció al Maestro.

Nosotros no sabemos quiénes son de Cristo y quiénes no. La cizaña crece con el trigo. Durante los tres años de ministerio, Judas anduvo con los discípulos, anduvo con el Maestro; y todos se preguntaron “seré yo Señor”.

Cualquiera engaña a cualquiera.

Porque la realidad es que proximidad a Jesús no significa cercanía al corazón de Jesús.

Apártanse de mí, los que practican la iniquidad, nunca los conocí.
Que el Señor nunca diga eso de ninguno de nosotros;

Él quiere fe: y Él quiere obediencia.

Que le creamos, que le amemos, y que le obedezcamos.

Si notas tu amor enfriándose; y si empiezas a alejarte de Él, huye hacia Él.

No significa de ninguna manera que eres un Judas ni mucho menos, pero no quieres ni empezar a caminar ese camino.

Porque...Iglesia, ¿Qué gana nadie entregando al Señor?

Dime: ¿qué ganó Judas?

El beso de la muerte fue de la muerte para Judas. Él perdió su ser con un beso; en silencio.

Mira cómo lo decía Crisóstomo:

++ 6

“Considera lo que le ocurrió, cómo simultáneamente perdería el dinero, cometería el pecado, y destruiría su alma. Tal es la tiranía de la codicia. No disfrutó el dinero en esta vida, y no obtuvo los beneficios de la vida venidera. Lo perdió todo a la misma vez y, luego de ser visto como un mal personaje por sus co-conspiradores, se ahorcó”, Crisóstomo

En la oscuridad; en la noche, con un beso, Judas selló su muerte.

Dios tenga misericordia, de nosotros.

Porque nuestro Dios no es un Dios de sombras; es

++7

El Dios de luz

¿A ti te ha pasado que tú has recibido chismes... que alguien ha estado chismeando de ti...y luego viene disque “amigaaaa!”?

El nivel de entereza que requiere de uno para uno no perder la salvación ahí, ¿verdad?

Judas va a besar a Jesús...y ¡Jesús lo recibe!

¿Quién es este? ¿Cómo pudo?

La reacción natural es esta otra... mírala:

++ 8

47 Pero uno de los que estaban allí, sacando la espada, hirió al siervo del sumo sacerdote y le cortó la oreja.

Esa reacción es justo lo que uno esperaría. Por eso Judas le había dicho “Al que yo bese, Ese es; lo prenden y se lo llevan con seguridad». El lenguaje ahí es “Desde que yo le dé el beso: “Ilévenselo”.

Por eso llevan palos y espadas.

Nadie estaba esperando que alguien con el poder y majestad de Jesús se quedara tranquilo.

Y es por esto:

++8*

Es más fácil pelear por Jesús que sufrir en silencio con Él.

- Cualquiera de nosotros puede postear en redes que amamos a Jesús,
- “Jesus follower” ponérselo en la Bio.
- y ser guerreros de apologética;
- Luchar contra el progresivismo y el avance de la homosexualidad;
-
- Pero bienaventurados los pobres en espíritu, los que lloran, los que padecen persecución por causa de la justicia,
- Bienaventurados son cuando por causa de Cristo nos vituperen y nos persigan y digan toda clase de mal contra nosotros, mintiendo.

Es más fácil sacar la espada que velar y orar con Cristo.

Y en el reino de los cielos el mejor peleador es al que no le gusta pelear. Mira cómo lo dice Cristo:

++9

48 Y dirigiéndose Jesús a ellos, les dijo: «¿Cómo contra un ladrón han salido con espadas y palos para asegurarse que me arrestaban?

49 Cada día estaba con ustedes en el templo enseñando, y no me prendieron; pero esto ha sucedido para que se cumplan las Escrituras».

Este es el Reino al Revés.

No es un reino de espadas ni de poderío de hombres.

•Él dice que Él pasaba el tiempo en **el templo enseñando**. Jesús el Maestro.

•Cristo vino a mostrarnos el camino de vuelta a Dios; a explicar el verdadero significado de las Escrituras.

•Que si yo quiero entender la Biblia y la vida yo hago mucho bien yendo a Jesús y usando sus palabras y su ejemplo como descodificador y como norte.

Y Jesús recuerda más: Él dice “yo soy un maestro, que estuve en el templo. ¿Por qué me tratan como **un ladrón**? ¿Por qué tratan de **asegurarse** con espadas y palos que me pueden prender?

Si ellos supieran a quién fueron a arrestar:

•Como si **alguna espada pudiera perforar** a aquel **cuyos ojos penetran las profundidades** del universo.

•Como si con **palos pudieran detener la voz del Señor** que ruge sobre las aguas.

•¿Quién tiene la fuerza de detener a aquel que da todos vida y aliento y todas las cosas?

Cristo dice “yo no soy un ladrón”, sabiendo que en unas horas Él sería crucificado en medio de dos ladrones.

Porque no fueron los clavos que sostuvieron a Jesús en la cruz, sino Su amor.

Ese es nuestro Dios.

**

Antes de cerrar, brevemente veo la nota al margen de los versos 51 y 52.

++ 10

51 Cierto joven seguía a Jesús, vestido solo con una sábana sobre su cuerpo desnudo; y lo prendieron; 52 pero él, dejando la sábana, escapó desnudo.

Este pasaje es bastante confuso, y no quiero confundirles más con muchos detalles. Algunos entienden que puede estar aludiendo a José en Génesis. Otros que es una alusión a Amos 2:16, en lo personal me parece muy interesante.

Una tradición más fuerte, y es lo que comparto, es que esta es la manera de Marcos incluirse en la historia. Es decir, este es un detalle autobiográfico de Marcos, diciendo “yo también estaba ahí, yo también corrí, yo también lo dejé solo”. Y hay toda una explicación, con base bíblica, de que Marcos vivía en Jerusalén, y de que fue en casa de Marcos que se celebró la última cena.

Sea cual sea el caso, este cierto joven terminó huyendo desnudo, en vergüenza, en oscuridad, y dejando una vez más al Maestro solo.

Si es una nota autobiográfica, esto es Marcos diciendo “no solo los apóstoles: yo también lo dejé solo”: todos dejaron al Maestro solo, y los que así lo hicieron, quedamos desnudos y en vergüenza.

+11

3) El pastor en Soledad

El punto máximo de este pasaje lo da el v.50

+11*

50 Y abandonando a Jesús, todos huyeron.

Los apóstoles estaban ahí,
Habían amigos, hombres y mujeres ahí,
¡Uno hasta cortó la oreja del Sumo Sacerdote!
Pero solo Jesús fue arrestado. Solo Él. ¿Por qué?

+11**

27 Jesús les dijo*: «Todos ustedes se apartarán, porque escrito está: “HERIRÉ AL PASTOR, Y LAS OVEJAS SE DISPERSARÁN”.

Este es el cumplimiento de lo que Jesús había dicho al principio del capítulo. Él, anunciando su sufrimiento, había citado las Escrituras en Zacarías 13. Él había dicho ya que esto sucedería “conforme a las Escrituras”

Lo que, lee conmigo por favor por qué sería:

++12

Zacarías 13:1-2, 7

1 »En aquel día habrá una fuelle abierta para la casa de David y para los habitantes de Jerusalén, para lavar el pecado y la impureza.

2 »Y sucederá en aquel día», declara el SEÑOR de los ejércitos, «que eliminaré de la tierra los nombres de los ídolos, y nunca más serán recordados; también Yo quitaré de la tierra a los profetas y al espíritu inmundo...

**7 »Despierta, espada, contra Mi pastor,
Y contra el hombre compañero Mío »,
Declara el SEÑOR de los ejércitos.**

Hiere al Pastor y se dispersarán las ovejas...

- Si bien todos habían acompañado a Jesús hasta ahora,
- Si bien todos recibieron de Sus milagros y participaron de Sus obras.
- Si las multitudes comieron de su pan y escucharon Sus palabras.

- Solo había un Pastor que sufriría la espada;
- El Señor solo tiene un compañero;
- Y solo hay una fuente abierta para el pueblo de Dios que puede lavar el pecado y la impureza.

Que el Señor nos libre de perdernos en la desesperanza de querer hacer nuestra voluntad.

Que el Señor nos mueva a la adoración de aquel que se entregó en nuestro lugar.

**

Hay un precioso manantial
De sangre de Emanuel,
Que purifica a cada cual
Que se sumerge en él.

El malhechor se convirtió
Pendiente de una cruz;
Él vio la fuente y se lavó,
Creyendo en Jesús.

Y yo también mi pobre ser
Allí logré lavar;
La gloria de Su gran poder
Me gozo en ensalzar.

¡Eterna fuente carmesí!
¡Raudal de puro amor!
Se lavará por siempre en Ti
El pueblo del Señor.

Esa fuente, bendita fuente, lo vemos hoy arrestado, por la maldad de Judas y los principales.
Pronto, crucificado, por el pecado de los hombres, nuestro pecado.
Luego, resucitado, por el poder del Espíritu de Dios.
Y pronto, regresando en las nubes como nuestro Rey para siempre.

Bendito sea el Nombre del Señor.